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Время ноВостей

По сведениям Воронежского гидрометео-
центра, сегодня днём по области облачно 
с прояснениями, местами дождь, утром 
местами туман; ветер юго-западный, уме-
ренный, местами порывистый; температура 
+4…+5, по югу области местами до +12.

17 февраля по области – переменная об-
лачность, местами небольшие осадки; ветер 
юго-западный, умеренный; температура 
ночью -3…+2, днём -1…+4.

18 февраля по области – переменная об-
лачность, ночью местами небольшой снег, 
днём без осадков; ветер северо-западный, 
умеренный; температура ночью -1…-6, 
днём 0…+5.
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вчера, 15 фев-
раля,  во многих 
районах воро-
нежской области 
отдавали дань 
памяти погибшим 
землякам и че-
ствовали воинов-
«афганцев».  

Валерий КаЗаноВ

 В Воронеже в тор-
жественной  церемо-
нии возложения цветов 
и венков к памятнику 
«Воронежцам  воинам-
интерна ционалистам 
– участникам локаль-
ных войн и военных 
конфликтов», посвя-
щенной Дню памяти 
о россиянах, исполнявших служебный долг за пределами 
Отечества, принял участие губернатор Алексей Гордеев. 

В этот промозглый февральский день  к мемориалу, два 
года назад установленному в сквере возле часовни в честь 
иконы Божьей Матери «Взыскание погибших» на Москов-
ском проспекте, пришли  десятки жителей областного центра. 
На пилонах мемориала увековечена память 429 воронежцев, 
погибших в боевых действиях и локальных  конфликтах в 
мирное время. Где только не  воевали воронежцы: Вьетнам, 
Корея, Венгрия, Эфиопия, Ангола, Таджикистан, Югославия 
и в других «горячих точках». Особая страница – Афганистан. 
Более пяти тысяч солдат и офицеров из Воронежской области 
выполняли там воинский и интернациональный долг, 162 из 
них отдали жизни.  

После возложения венков и цветов к памятнику рота по-
чётного караула произвела оружейный залп. Завершилась 
церемония торжественным маршем роты почётного караула. 

…Сквер потихоньку стал пустеть. И лишь один из ветеранов-
«афганцев» молча продолжал стоять у памятника. Вместе с 
гвоздиками к ногам застывшего в бронзе воина, прототипом 
которого стал  капитан Юрий Лукьянчиков, он положил от-
крытку с надписью: «15 февраля – это наш день!».

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 16 по 18 февраля:

16, вторник (пик с 3 до 15 часов), 
17, среда (пик с 6 до 18 часов).

по данным www.gismeteo.ru.

ПАмятные дАты
16 февраля (2008 год) – день присвоения городу 
Воронежу почетного звания российской Федерации 
«Город воинской славы».

КультурА

Заседание Совета по 
присуждению шестой 
Платоновской премии 
провёл губернатор воро-
нежской области Алек-
сей Гордеев. 

Василий ЧерноусоВ

Каждый из участников раз-
говора выдвинул свои канди-
датуры для внесения в спи-
сок номинантов. Результатом 
детального их обсуждения 
стало включение в шорт-лист 
семи фамилий. В него попали, 
как сообщает официальный 
портал органов власти Воро-
нежской области, кинорежис-
сёры, театральные деятели, а 
также один сценограф и один 
музыкант. 

Имя очередного лауреата 
учреждённой в 2011 году 
Платоновской премии в об-
ласти литературы и искусства 
будет названо после голосо-
вания на следующем заседа-
нии Совета. Состоится оно в 
мае. До этого момента членам 
Совета предстоит подробнее 
ознакомиться с творчеством 
каждого из кандидатов. Сум-
ма денежной премии, как и 
в прошлом году, составит 1 
миллион рублей. 

В прежние годы лауреа-
тами Платоновской премии 
становились: прозаик и публи-
цист Борис Екимов; режиссёр, 
художественный руководи-
тель академического Малого 
драматического театра – Теа-
тра Европы, народный артист 
России Лев Додин; народный 
артист РФ Михаил Плетнёв – 
пианист, композитор, дирижёр; 
художник-мультипликатор, 
лауреат премии «Оскар» Алек-
сандр Петров; писатель Андрей 
Битов. 

Наследники 
художника 
нынешний год в Бори-
соглебске объявлен 
Годом выдающегося 
живописца, местного 
уроженца Андрея ря-
бушкина. 

Виталий ЧерниКоВ

В октябре исполняется 155 
лет со дня его рождения. От-
крытие Года Рябушкина со-
стоялось на днях в Борисо-
глебской картинной галерее 
имени П.И.Шолохова. В начале 
вечера был показан фильм, 
повествующий о судьбе и твор-
честве живописца. Затем со-
бравшиеся поделились своими 
впечатлениями о созданных 
им картинах. Звучала музыка 
В.А.Моцарта и Н.Римского-
Корсакова, С.Рахманинова и 
Ф.Шопена. 

Несколько лет назад ди-
ректор местной детской ху-
дожественной школы Вик-
тор Бирюков выступил с 
идеей присвоения ей имени 
выдающегося художника-
земляка. Как сообщает сайт 
Борисоглебского городского 
округа, у этого учебного за-
ведения большие планы на 
2016 год. Лучшим ученикам 
ДХШ предстоит поездка по 
местам, связанным с жизнью и 
творчеством А.П.Рябушкина. 
Предполагается, что ребята 
посетят Академию художеств 
и Русский музей в Санкт-
Петербурге, а затем – могилу 
художника в Любани. 

– Скорее всего, будем во вре-
мя поездки рисовать, – расска-
зал «Коммуне» преподаватель 
художественной школы Сергей 
Бокунов. – А потом сделаем 
выставку. 

Кроме того, уже объявлен 
конкурс рисунков «Наследни-
ки Рябушкина». Планируется 
проведение фотовыставки, 
музыкальных гостиных, му-
зейных уроков, конференций, 
установка посвящённого ху-
дожнику барельефа. 

В честь  
автора  
«Чевенгура»  

николай КардаШоВ

О том, что лискинский 
опыт работы, облегчаю-
щий деятельность малого 
и среднего бизнеса, реко-
мендован для внедрения в 
практику муниципальных 
образований России, стало 
известно на московском 
форуме АСИ, где его участ-
ники обсуждали пилотную 
апробацию успешных прак-
тик по поддержке предпри-
нимательства и развитию 
инвестиционного климата 
на муниципальном уров-
не. Лискинский район на 
форуме в столице пред-
ставляли заместитель главы 
районной администрации 
по экономике Ирина Улья-
шина и начальник отдела по 
управлению муниципаль-
ным имуществом Михаил 
Кейдунов.

Участники встречи обсу-
дили порядок мер, направ-
ленных на развитие малого 
и среднего предпринима-
тельства и снятие админи-
стративных барьеров на 
муниципальном уровне. А 
так как работа по пилотной 
апробации, в которой при-
няли 24 муниципалитета, 
перешла в стадию распро-
странения на всей терри-
тории России, то посланцы 
регионов обсудили и новую 

редакцию Атласа муници-
пальных практик.

– В нынешний Атлас, – 
рассказывает Ирина Улья-
шина, – вошли две наши 
практики, которые, как 
оказалось, внедрили у себя 
большинство из 24 при-
сутствовавших на форуме 
наших коллег из других 
регионов страны. Особый 
интерес участников сове-
щания вызвала наша работа 
по оформлению невостре-
бованных земельных долей 
в собственность района и 
поселений с последующей 
передачей их инвесторам для 
реализации их проектов. А 
второй наш проект был по-
свящён льготам арендаторам 
муниципального имущества, 
в том числе и земли при ре-
гистрации договоров аренды. 
Привлекательность этого 
проекта в том, что участие 
муниципалитета в нём прак-
тически снимает финансо-
вую нагрузку с арендаторов-
предпринимателей и уско-
ряет время регистрации 
необходимых документов в 
Росреестре.

По итогам форума АСИ 
отметило Лискинский район 
Благодарственным письмом 
«за успешную апробацию 
десяти практик, направлен-
ных на развитие и поддерж-
ку предпринимательства». 

ЭКономИКА

Опыт Лисок  
востребован в России
Практику лискинцев по созданию привлекатель-
ного инвестиционного климата Агентство стра-
тегических инициатив (АСи) поощрило благодар-
ственным письмом и включило в Атлас муници-
пальных практик.

анатолий КруглоВ

Право регионов
«С момента принятия за-

кона, предусматривающего 
создание региональных си-
стем капремонта общего иму-
щества в многоквартирных 
домах, споры вокруг него не 
утихают, – подчеркнул депу-
тат облдумы, главный строи-
тель ОАО «Домостроитель-
ный комбинат» Владимир 
Свиридов, который принял 
участие в заседании. – Субъ-
екты Российской Федерации 
наделены правом принимать 
законы местного значения, 
регулирующие деятельность 
региональных систем капре-
монта. Главная задача Ко-
митета и всего депутатского 
корпуса – оценить целесо-
образность предлагаемого к 
принятию закона, учитывая 
интересы всех жителей об-
ласти».

Так, Владимир Свиридов 
пояснил, что на заседании Ко-
митета не нашёл поддержки 
проект Федерального закона 
«О внесении изменений в ста-
тью 169 Жилищного кодекса 

РФ», предлагающий ввести 
дифференцированный раз-
мер платы в Фонд капиталь-
ного ремонта в зависимости 
от состояния дома.

«Чтобы определить размер 
платы, как предлагает этот за-
конопроект, нужно будет еже-
годно составлять сметы пла-
нируемых работ на каждый 
дом. Дорого и неоправданно. 
Кто возьмет на себя эти лиш-
ние затраты? Население? К 
тому же сегодня дом может 
находиться в хорошем со-
стоянии, и мы установим 
ему минимальный платеж, но 
через несколько лет под влия-
нием каких-либо факторов 
начнёт разрушаться, и уже 
понадобятся значительные 
вложения для проведения 
капремонта. Получается, что 
кто-то платить будет много, а 
кто-то – пользоваться этим», 
– объяснил депутат.

решение примет  
облдума

Также Владимир Свири-
дов рассказал о возможных 
изменениях по уплате взно-
сов на капитальный ремонт 

гражданами, проживающими 
в домах-новостройках. Депу-
тат областной думы пояснил, 
что в соответствии с реше-
нием Госдумы РФ от 9 июня 
2015 года, те новостройки, 
которые вошли в реестр до-
мов на капитальный ремонт 
после 1 июля 2015 года, по 
усмотрению региональных 
властей могут освобождаться 
от обязательных взносов на 
срок до пяти лет. 

«В ходе обсуждения мы 
пришли к выводу, что жители 
новых домов Воронежской 
области должны быть осво-
бождены от платы на капре-
монт на период  действия 
гарантии застройщика. Гаран-
тийный срок обслуживания 
дома обычно варьируется от 
трёх до пяти лет. У жильцов 
появится дополнительный 
стимул выявить все недодел-
ки, а застройщики будут бо-
лее качественно подходить к 
качеству сдаваемых объектов. 
Как строитель я также под-
держиваю данную инициати-
ву», – сообщил депутат. 

По словам Владимира Сви-
ридова, региональный зако-
нопроект, устанавливающий 
«каникулы» для жителей но-
востроек, в ближайшее время 
будет разработан совместно 
с региональным оператором 
и представлен к обсуждению 
депутатам Воронежской об-
ластной думы. 

Взносы на капремонт: 
готовятся «каникулы»

В областной думе | Жителей воронежских новостроек  
могут освободить от взносов на капремонт
ряд острых вопросов, касающихся особенностей 
уплаты взносов в Фонд капитального ремонта, 
рассмотрены на заседании комитета воронеж-
ской областной думы по жилищно-коммунальному 
хозяйству, энергетике и тарифам.

николай старЫХ

Защитники фауны направили 
жалобы в разные инстанции, 

вплоть до прокуратуры. Но оказа-
лось, что они, экоактивисты, «не 
совсем в теме» (хотя их мысль о 
том, что «разводить лесных красав-
цев ради мяса – это безнравственно 
и аморально!», даёт богатую пищу 
для размышлений. Но это – повод 
для отдельного разговора).

Во-первых, олени, выращивае-
мые на фермах и в вольерах, счита-
ются не дикими, а хозяйственными, 
поэтому к Красной книге никакого 
отношения не имеют. Во-вторых, 
в январе 2014 года был принят и 

введён в действие Общероссийский 
классификатор экономической 
деятельности ОК 029-2014. Он 
допускает разведение субъектами 
предпринимательской деятельно-
сти не только традиционных для 
хозяйственного использования 
северных оленей, но и оленей 
пятнистых, ланей. Более того, раз-
решается разведение оленей благо-
родных – европейских, кавказских, 
маралов, изюбрей. В-третьих, ре-
шение о развитии оленеводства 
как альтернативного вида живот-
новодства в Воронежской обла-
сти было принято на заседании в 
департаменте аграрной политики, 
на котором обсуждали печальные 

итоги ликвидации последствий 
африканской чумы свиней.

Сейчас в подгоренском «Воз-
рождении», по словам генерального 
директора ООО Леонида Рыбалко, 
«дела с оленеводством обстоят нор-
мально, но не так, как хотелось бы». 
Что имеется в виду?

С одной стороны, всё идёт 
своим чередом: молодняк на-
рождается и крепнет; общее стадо 
удвоилось; самцы «бьются за 
место под солнцем» – происходит 
естественное формирование вто-
рого гурта; пятнистое поголовье 
вполне освоилось на выделенных 
и огороженных неугодьях – оно 
хорошо набирает вес даже при 

минимальных кормовых затратах 
со стороны хозяйства; претензий 
от районной ветслужбы нет. А с 
другой стороны, соответствующий 
бизнес-план по расширенному вос-
производству мясного поголовья 
дал осечку: в силу объективных 
причин нет возможности довести 
маточное поголовье оленух до 150, 
а общее стадо – до 1000 особей.

Главная из этих причин – от-
нюдь не финансовая, поскольку 

предпринятый проект изначально 
имел московского инвестора. 
Оказывается, свою отрицатель-
ную роль сыграл фактор внезап-
ности, а именно: пресловутая 
«угроза АЧС» (африканской чумы 
свиней) и «всеобщий курс» на 
так называемое альтернативное 
животноводство; они породили в 
стране повышенный интерес к оле-
неводству. В том же Болховском 
районе Орловской области, откуда 
и завезли оленей в Подгоренский 
район, лишь руками развели: мол, 
на пятнистых теперь спрос особый! 
Северные же олени в счёт не бе-
рутся из-за жаркого в Черноземье 
климата. Липецкие предпринима-
тели, купившие-таки «северян» 
для пробы, были вынуждены по-
строить помещения и установить 
в них кондиционеры.

Так что в «Возрождении» каж-
дая оленья особь на учёте, а о 
том, чтобы поставлять оленину в 
ближайшее время в рестораны, как 
это планировалось, и речи быть 
не может. Пока что сами олене-
воды лишь теоретически знают: 
у оленей очень необычное мясо 
– оно низкокалорийное, богатое 
витаминами А, В1, B2, PP, E и не 
содержит холестерина. Именно 
поэтому в Европе все последние 10 
лет наблюдается настоящий бум на 
соответствующие продукты.

Кстати, точный объём годового 
потребления оленины, если не 
брать во внимание коренные на-
роды Севера, в России не известен, 
но есть данные российской Ассо-
циации оленеводов (dba.org.ru): в 
нашу страну ежегодно импортиру-
ется не менее 2000 тонн оленьего 
мяса, полуфабрикатов и готовой 
продукции, хотя потенциальный 
объём только московского рынка 
составляет не менее 5000 тонн.
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«Да забодай тебя олень!..»
Заметки по поводу | Два года назад в Воронежской области началось коммерческое  

разведение оленей – на мясо, для охоты и на племя. Каковы же результаты столь  
необычного для наших мест бизнеса?

Пятнистые олени уже не редкость для Воронежской области.
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Первопроходцем в новом предпринимательском деле стало ооо «возрождение» Под-
горенского района, куда в середине января 2014 года было завезено два десятка 
пятнистых оленей. таких копытных чаще всего разводят с целью получения рогов-
пантов. руководство хозяйства не стало скрывать от СМи, что у них оленеводство 
будет иметь иное, мясное направление. узнав об этом, воронежские экологи дружно 
возмутились: дескать, пятнистые олени занесены в красную книгу, они являются под-
видом оленя благородного, и разводить лесных красавцев ради мяса – это безнрав-
ственно и аморально!..

«Это наш день!»

Поддержка молочного скотоводства
Председатель Правительства РФ Дмитрий Медведев под-

писал распоряжение о распределении в 2016 году субсидий 
субъектам Федерации на развитие молочного скотоводства. 
Субсидии на общую сумму 5,3 миллиарда рублей распределены 
между бюджетами 71 субъекта Федерации на софинансирова-
ние расходных обязательств, связанных с возмещением части 
процентной ставки по инвестиционным кредитам (займам) 
на строительство и реконструкцию объектов для молочного 
скотоводства. Субсидии предоставляются в рамках Государ-
ственной программы. Согласно документу, опубликованному 
на официальном портале Правительства РФ, Воронежская 
область получит в нынешнем году на развитие молочного 
скотоводства 266 миллионов 222,5 тысячи рублей.

в заботах о малой родине
В последнее время, после некоторой объективной паузы, 

Аннинский район демонстрирует все более динамичные темпы 
экономического развития. Так, с выходом на полную мощность 
нового молочного комплекса в Архангельском район будет 
производить ежегодно свыше 60 тысяч тонн молока – вдвое 
больше, чем ещё год назад. Об этом на собрании общественной 
организации «Аннинское землячество в Воронеже» рассказал 
глава района Василий Авдеев. В свою очередь, известные в об-
ласти политики и хозяйственники, ученые, деятели культуры, 
образования, медицины, в чьих биографиях Аннинский район 
прописан особой строчкой, с заинтересованностью говорили 
о том, как повысить вклад каждого члена землячества в соци-
альное и духовное развитие своей малой родины.

культурная столица провинции 
Борисоглебск оказался в числе лауреатов I Всероссийского 

конкурса «Культурная столица малых городов России – 2015». 
Выбран он был в категории городов с населением от 50 до 150 
тысяч жителей. Ещё одним населённым пунктом, отмеченным 
жюри, стал город Россошь. Он стал дипломантом конкурса в 
этой же категории. Цель конкурса «Культурная столица малых 
городов России» — активизация творческого потенциала про-
винции, его всестороннее использование в интересах развития 
небольших городов. 

лыжникам непогода не помеха
Всероссийская массовая лыжная гонка «Лыжня России-

2016» в Воронеже собрала около четырех тысяч участников. На 
спортивный комплекс «Олимпик» приехали лыжники изо всех 
районов области. Самой многочисленной – более 220 человек – 
стала делегация Бутурлиновского района. «Мы приехали сюда 
с хорошим настроением, – рассказал «Коммуне» глава адми-
нистрации района Юрий Матузов. – Настоящим лыжникам не 
могут помешать ни дождь, ни лед. Спорт сильнее непогоды». 
Так и получилось. Отличное настроение лыжников рассеяло 
дождь на «Олимпике». Первыми стартовали участники VIP-
забега на дистанции 2016 метров. Кроме того, в ходе соревнова-
ний на дистанции 5 километров свои силы попробовали дети и 
молодёжь до 18 лет, на дистанции 10 километров – участники 
от 19 лет и старше.  В гонке принимали участие как профес-
сиональные лыжники, так и любители. Традиционно на старт 
выходят целые семьи, представители всех возрастов, вплоть 
до 90-летних стариков. Впрочем, стариками таких людей не 
назовешь. Как и в молодости, они ведут активный, здоровый 
образ жизни, подавая достойный пример другим.

Чиновник требовал взятку
В следственные органы СК РФ по Воронежской области 

поступили материалы оперативно-розыскной деятельности 
УФСБ и ГУ МВД России по Воронежской области в отношении 
бывшего главы органа местного самоуправления. Как следует 
из представленных материалов, бывший чиновник высказывал 
требования о передаче ему в качестве взятки денежных средств 
в размере трёх миллионов рублей с одной из коммерческих 
организаций за предоставление в долгосрочную аренду му-
ниципального имущества. Однако в дальнейшем денежные 
средства им получены не были. Следственные органы СК РФ по 
Воронежской области возбудили уголовное дело по признакам 
преступления, предусмотренного ч. 3 ст. 30, ч. 6 ст. 290 УК РФ 
(покушение на получение должностным лицом через посредни-
ка взятки в виде денег в особо крупном размере).
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МегАпОлис

Быстрее  
и безопаснее
В Воронеже разрабатываются новые 
методы борьбы с пробками
В нашем городе рассматривается возможность 
внедрения адаптивной системы управления 
дорожным движением (АСУДД). Для работы в этом 
направлении объединили свои усилия депутаты 
городского парламента и чиновники мэрии. 
Соответствующий вопрос был рассмотрен на 
заседании профильной комиссии по транспорту, 
промышленности, развитию малого и среднего 
бизнеса городской думы.

Ирина УЛАНОВА

АСУДД представляет из себя комплекс следующих 
технических средств: светофорные объекты нового поколе-
ния, детекторы транспорта, обеспечивающие обнаружение 
транспортных средств и подсчет их числа при движении по 
полосам, ЭВМ для обработки данных и расчета оптималь-
ных управляющих сигналов, совокупность программных 
средств, реализующих алгоритмы детектирования транс-
порта и оптимизации управления транспортными потока-
ми, средства информирования водителей, средства связи 
и телекоммуникации, используемые для объединения 
программно-аппаратных средств в единую систему. Прин-
цип работы адаптивной системы таков, что видеодетекторы 
собирают информацию о количестве транспорта не только 
на своем участке дороги, но и на соседних. На основании 
этой информации система вырабатывает и гибко меняет 
стратегию управления целыми группами светофорных 
объектов, оптимизируя движение. Это позволит круглосу-
точно и оперативно управлять дорожной ситуацией. При 
наличии потока высокой плотности движения происходит 
автоматическая подстройка движения на смежных пере-
крёстках и участках улично-дорожной сети с меньшей 
плотностью движения. 

– Внедрение в Воронеже адаптивной системы управле-
ния дорожным движением целесообразно и своевременно, 
– пояснил депутат, председатель профильной комиссии по 
транспорту, промышленности, развитию малого и среднего 

бизнеса городского парламента Олег Черкасов. – Сначала 
нужно сделать подробный мониторинг проекта. Сейчас 
на некоторых городских магистралях работает система 
«зеленая волна», но АСУДД более эффективна. Она ана-
лизирует ситуацию на всех дорогах населенного пункта, в 
том числе и на примыкающих, второстепенных. К тому же 
в Воронеже крайне слабо ведется профилактика правона-
рушений. Многие водители пренебрегают Правилами до-
рожного движения и остаются безнаказанными. В каждом 
светофорном объекте адаптивной системы встроена камера 
наблюдения, которая фиксирует нарушения: движение по 
полосам, проезд на красный сигнал светофора, превышение 
скоростного режима. АСУДД решит сразу многие про-
блемы, связанные с пробками на дорогах, профилактикой 
ДТП. Эксплуатацию системы можно будет поддерживать 
как раз за счет штрафов. Но никакой проект не сможет 
быть с самого начала самоокупаемым. Это будет проис-
ходить постепенно. Наша первостепенная цель – сделать 
дорожные артерии Воронежа безопасными и комфортными 
для людей. 

Опыт работы адаптивной системы уже есть в Санкт-
Петербурге, Казани, Сочи. С появлением комплекса 
технических средств АСУДД в Казани удалось на 15-18 
процентов увеличить пропускную способность маги-
стральных улиц, время проезда сократить в среднем на 
5-10 минут, среднюю скорость движения увеличить на 5 
километров в час.

Руководитель управления транспорта администрации 
города Владимир Анисимов отметил, что для внедрения 
АСУДД в Воронеже необходимо заменить более 60 свето-
форов старого образца, так как они не способны работать в 
соответствии с новой системой. Возможно, эту часть вопроса 
удастся решить за счет федеральной целевой программы.

– Систему необходимо внедрять в комплексе, а не точеч-
но. Иначе ее работа будет неэффективной, – подчеркнул 
Владимир Анисимов. – Что касается мониторинга проекта, 
то нам нужно привлечь опытных специалистов, которые 
уже внедряли подобную систему в другом городе. 

Проект должен рассматриваться не только на уровне 
города, но и области при участии ГИБДД. К его разработке 
планируется подключить кафедры специализированных 
вузов. 

Исаак ЗАгАйтОВ,  
профессор ВгАУ;
Владимир ШеВчеНкО, 
профессор ВгАУ

Люди работающие, если они 
к тому же достаточно гра-

мотны, чтобы доверять своим 
знаниям больше, чем невнятно-
му многословию наших либе-
ральных руководителей и при-
служивающих им политологов, 
на такой вопрос ответят просто: 
видимо, в Китае благоприятней 
условия для желающих больше 
и эффективней работать. 

Но благоприятней у них не 
природные условия – земли и 
полезных ископаемых там в рас-
чете на душу населения намного 
меньше, чем у нас. Кроме того, 
совсем недавно, в 1990 году, у 
Китая не было той гигантской 
индустриальной мощи и той 
передовой многоотраслевой 
науки, которые Российская 
Федерация бесплатно получи-
ла в наследство от советской 
власти. Получила, но почему-то 
это наследство нашей стране 
не прибавило сил, а Китай и 
без него быстро занял наше 
место в качестве второй миро-
вой державы. Так в чем же их 
бесспорное благо, позволяю-
щее устойчиво обходиться без 
кризисов, поддерживать темпы 
роста производства, в три раза 
опережающие США и Японию, 
в четыре раза опережающие За-
падную Европу, не говоря уже о 
России последнего семилетия? 

Реалии таковы, что глав-
ное преимущество, которым 
сегодня располагает Китай и 
которое действительно помо-
гает ему иметь высокие темпы 
социально-экономического 
развития, – это практически 
полное отсутствие частной 
собственности на землю. По-
этому здесь под бдительным 
государственным оком обраба-
тывается каждый клочок ранее 
освоенной земли, тогда как у 
нас официально заброшено 
свыше 40 млн. гектаров пашни, 
работавшей до 1990 года на 
благо советского народа. Кроме 
того, благодаря государствен-
ной собственности на землю 
в Китае нет нужды в больших 
затратах на её покупку, при не-

обходимости её использовать. 
А это снижает расходы произ-
водителей сельскохозяйствен-
ной продукции, удешевляет 
жилищное и промышленное 
строительство. 

Второе преимущество Ки-
тая – государственная соб-
ственность на предприятия 
базовых отраслей народного 
хозяйства. Это позволяет, с 
одной стороны, аккумулиро-
вать в руках государства не 
по-российски тощие, а мощные 
инвестиционные ресурсы и 
использовать их в интересах 
развития народного хозяйства, 
а не отдельных монополий. С 
другой стороны, опираясь на 
принадлежащие государству 
предприятия базовых отраслей 
экономики, коммунистические 
руководители Китая имеют 
возможность поддерживать 
общественно целесообразный 
паритет цен на средства произ-
водства, необходимые малому 
и среднему бизнесу, с учетом 
рыночно формируемых цен на 
их продукцию. 

Поскольку у нас базовые 
отрасли народного хозяйства и 
прямо и косвенно практически 
являются бесконтрольно част-
ными, принадлежащими так 
называемым олигархам, ничто 
не мешает этим «стратегиче-
ским» частным собственникам 
«затягивать пояса» не только 
трудящемуся люду, но и мало-
му, среднему бизнесу. В итоге, 
с одной стороны, сужается вну-
тренний спрос на продукцию 
отечественных предприятий, а 
с другой – значительная часть 
наших предприятий либо не 
может работать на полную 
мощность, либо находится в 
состоянии реструктуризации и 
в ожидании банкротства. 

Третье преимущество Ки-
тая – руководство развитием 
народного хозяйства у них 
доверено не либералам, для ко-
торых частная собственность, 
стихийный рынок и прибыль 
олигархата являются «священ-
ной коровой». Поэтому у них 
не заброшена одна треть при-
годных для обработки земель, 
нет дышащих на ладан авиа-
ционных, инструментальных 
и станкозаводов, заброшенных 

предприятий сельмаша, дор-
маша, текмаша и т.д. Поэтому 
у них экспорт не высасывает 
ресурсы из отечественной эко-
номики, а накапливает средства 
для импорта дефицитного 
сырья, техники и технологий 
(в Китае экспорт всего на 13 
процентов больше импорта, в 
России – больше в 1,8 раза). 

Таким образом, в Китае 
вся доставшаяся в наследство 
земля, все наличные заводы, 
почти весь экспортный по-
тенциал не простаивают, не 
замораживаются в форме част-
ной собственности, а активно 
используются рабочей силой. 
Причем эту рабочую силу не 
только с каждым годом лучше 
оплачивают, но еще и включа-
ют в процесс демократического 
управления предприятиями. 
Нужно ли после этого удив-
ляться, что демонстрируемые 
в таких условиях темпы роста 
производства называют «ки-
тайским чудом»? 

Только давайте не забывать, 
что в годы ленинского НЭПа и 
после Второй мировой войны 
аналогичным чудом поражали 
мир и российские рабочие, 
крестьяне, ученые. А достигли 
они этого опять-таки потому, 
что руководители страны в 
то время имели возможность 
опереться на преимущества го-
сударственной собственности 
на землю, заводы и фабрики, 
на различные формы участия 
трудящихся в управлении 
предприятиями, в том числе и 
в контроле соответствия потре-
бления – затратам труда. 

Сегодня у руководителей 
нашей страны таких возмож-
ностей нет, и естественно, что 
наша экономика теперь ра-
ботает не по-советски и не 
по-китайски. Окружающий 
мир, который в 2015 году обе-
спечил рост ВВП примерно 
на три процента, мы удивля-
ем не ростом производства, 
а искусственно созданным 
промежуточным кризисом. А 
еще – официальными данными 
Госкомстата, согласно которым 
в 2015 году умерло на 221 ты-
сячу больше россиян, чем в год 
прихода во власть почитателей 
Б.Ельцина. 

Как это объясняют те, кому 
совсем недавно Президент 
В.В.Путин поручал обеспечить 
темпы роста ВВП в России – 
выше средних мировых показа-
телей? Тем более, он доступно 
пояснял, что без этого не удаст-
ся поднять нашу страну к 2020 

году на пятое место в рейтинге 
мировых экономик (в 1990 году 
РСФСР занимала третье место, 
после США и Японии). 

Почему правительство про-
валило исполнение данного 
указания Президента, сегодня 
объясняют неоднозначно. Са-
мые малограмотные ссылаются 
на западные санкции. Видимо, 
они не знают, что советская 
экономика и в годы НЭПа, и 
в годы «холодной войны» на-
ходилась под более тяжкими 
санкциями.

Второе объяснение – ссылки 
на ошибки предшествующих 
либеральных правительств, 
которые посадили Россию на 
«нефтяную иглу», превратив 
в зависимую от западных по-
ставок и кредитов. Умалчивая, 
что творцы и идеологи «не-
фтяной иглы» – от А.Чубайса 
и Е.Ясина до И.Шувалова и 
А.Улюкаева – устойчиво со-
храняют свои политические 
позиции и экономические при-
вилегии в нынешних коридо-
рах власти. 

Чтобы закрепить эти их 
п о з и ц и и ,  п о т р е б о в а л и с ь 
политологи-апологеты. Один 
из них – П.В.Святенков. Тот са-
мый, который недавно в книге 
«Машина порядка» откровенно 
признал себя человеком «по-
литически ангажированным» и 
потому утверждал, что «вместе 
с Путиным в нашу реальность 
прокрался ельцинизм». 

Так вот теперь этот «ан-
гажированный» политолог в 
поддержу украинского «лени-
нопада» решил доказывать, что 
виновником нынешних наших 
бед является В.И.Ленин, а не 
те, кто под лозунгом «больше 
социализма, больше демо-
кратии» разрушал СССР. Не 
те, кто затем превратился в 
компрадоров и прислужни-
ков олигархата; лишил страну 
мощного советского технико-
технологического наследства 
и посадил её на «нефтяную 
иглу». 

Виновным он назначает того 
самого В.И.Ленина, который 
без малого 100 лет тому назад 
советовал крепить дружбу 
народов, провести индустриа-
лизацию, коллективизацию и 
культурную революцию, без 
чего не удалось бы создать 
на месте полубезграмотной и 
полу«лапотной» России уже 
к началу 60-х годов – вторую 
мировую державу. Не удалось 
бы помочь освобождению от 
колониального гнёта большей 

части Азии, Африки, Латин-
ской Америки. 

Спорить с апологетами бес-
полезно. Полезней подумать, 
что можно дельное предложить 
тем нашим руководителям, 
которые искренне озабочены 
поддерживаемой Президен-
том В.В.Путиным проблемой 
экономического подъёма стра-
ны темпами, превышающими 
среднемировые показатели? 

Наше мнение – нужно вни-
мательней отнестись к объ-
ективному анализу факторов, 
предопределивших и нынешнее 
китайское, и прошлое советское 
чудо. Определиться, как мож-
но, с учетом грустных реалий, 
быстро освободиться от удушья 
либерально-олигархического 
курса социально-экономи-
ческой политики – в пользу 
государственно-демократи-
ческого курса. Как надоумить 
мыслящую часть элиты, не 
мешать такому переходу, и уже 
сегодня на себе «затягивать 
пояса», чтобы завтра под на-
пором нищающего населения 
не протянуть ноги. 

Кое-что в этом плане хоте-
лось бы посоветовать и на мест-
ном уровне. Например, извест-
но, какой большой подарок от 
либерального блока правитель-
ства в связи с падением курса 
рубля получили собственники 
Россошанского завода мине-
ральных удобрений. По отно-
шению к текущим экспортным 
ценам их продукции, именно 
доля зарплаты рабочих здесь 
автоматически упала почти в 
два раза. Одновременно для 
предприятия стали дешевле 
налоги и социальные издерж-
ки, снизилась доля расходов 
на электроэнергию, газ, отече-
ственное минеральное сырьё и 
ремонтные материалы. 

А теперь давайте обратимся 
к ситуации, в которой сегодня 
оказался их перспективный 
потребитель – воронежский 
аграрный мелкий и средний 
бизнес в связи с неблагопри-
ятными погодными условиями 
для урожая озимых зерно-
вых культур, главного хлеба 
России. Чем можно помочь? 
Нужна энергичная научно 
обоснованными нормами под-
кормка минеральными удо-
брениями в размере не более 
трех процентов от поставок 
заводом удобрений за рубеж. 
А поскольку у большинства 
наших аграриев на покупку 
этих дополнительных доз удо-
брений собственных средств 

нет ( у многих нет и залогового 
ресурса, чтобы взять кредит 
под «либеральные» процен-
ты), то логично ставить во-
прос о льготировании цен на 
удобрения для воронежских 
аграриев – суммарно хотя бы в 
пределах восьми процентов от 
подарка (свыше 10 млрд.руб.), 
полученного Россошанским 
заводом, благодаря изменению 
валютного курса рубля.

Хотелось бы надеяться, что 
патриотично настроенные соб-
ственники завода позитивно 
отнесутся к данному предло-
жению. Тогда остальным руко-
водителям они разъяснят, что 
это дешевле, чем если депутаты 
областной думы заинтересуют-
ся: в последние десять лет хим-
завод полностью использовал 
по назначению начисленную 
амортизацию, или часть её 
увёл от налогообложения; не 
оставил ли за рубежом часть 
экспортной выручки, и т.д. 

И еще одно предложение. 
Пора приступить к практиче-
ской реализации формально 
продекларированного принци-
па возмещения потерь, которые 
несут сельскохозяйственные 
производители в результате об-
ременений, устанавливаемых в 
отношении их землепользова-
ний. Примером может быть та-
кой небедный сервитутополь-
зователь, как ОАО «Трансамми-
ак». Работая на экспорт, он по-
путно ежегодно омертвляет под 
своим трубопроводом свыше  
4000 га воронежских чернозё-
мов. При средней урожайности 
зерновых культур три тонны 
с гектара – потери села еже-
годно свыше 100 млн. рублей, 
тогда как правительство ныне 
помогает транзитёру аммиака 
увеличить доходы (в связи с 
падением курса рубля) при-
мерно в два раза. Так почему бы 
собственников аммиакопрово-
да для начала не пригласить на 
переговоры о заключении взаи-
мовыгодного договора сервиту-
топользования? Возможно, и 
здесь найдутся перспективно 
мыслящие люди… 

Только тогда, когда круп-
ное предпринимательство в 
нашей стране станет настоль-
ко патриотичным, что будет 
работать не исключительно 
на частную прибыль, а начнёт 
ориентироваться на общие ин-
тересы ускоренного развития 
народного хозяйства России, 
– вот тогда наши темпы будут 
близки к китайским темпам 
роста.

Почему у России не китайские темпы роста?
Мнение учёных | Что можно дельное предложить руководителям, которые искренне озабочены  
поддерживаемой Президентом РФ проблемой экономического подъёма страны? Нужно внимательней отнестись к объективному 
анализу факторов, предопределивших и нынешнее китайское, и прошлое советское чудо
Как известно, за последние семь лет ВВП России 
суммарно увеличился на 0,3 процента, при этом в 2015 
году снизился на 3,8 процента. В Китае производство 
ВВП за семь лет выросло примерно в 1,7 раза, в том 
числе в 2015 году рост составил 6,9 процента. В чём 
дело, почему такие разительные итоги? 

Первый полёт Ил-112 произ-
водства Воронежского авиа-
завода запланирован на июль 
2017 года. Об этом заявил за-
меститель министра обороны 
Российской Федерации Юрий 
Борисов, который на днях  
посетил Воронежское акцио-
нерное самолётостроительное 
общество (ВАСО). 

Валерий МАртОВ

Как убедился Юрий Борисов, 
работа по созданию лёгкого военно-
транспортного самолёта Ил-112 идёт 
в соответствии с графиком. 

– Объединённая авиастроительная 

корпорация (ОАК) выбрала ВАСО в 
качестве основного производителя 
военно-транспортных самолетов  
Ил-112. У нас возобновлен контракт 
на их разработку. По плану, к середи-
не 2017 года должен осуществиться 
первый полёт. По докладам военных 
представительств, пока ситуация под 
контролем – всё идёт по графику, – 
рассказал замминистра.

Кроме того, Минобороны России 
рассчитывает получить в нынешнем 
году пять новых самолётов Ан-148. Во-
енное ведомство в 2013 году заключило 
контракт с ВАСО на поставку данных 
самолётов, в которых 70 процентов 
агрегатов отечественного производства, 
а 30 процентов делается на Украине.

– Эта позиция у нас вызвала осо-
бое напряжение после известных 
событий, но практика показала, что 
политика политикой, а бизнес биз-
несом. Зависимость от Украины хотя 
и присутствует, но срыва поставок и 
графиков сдачи самолёта для Минобо-
роны России не наблюдается, — сказал 
Юрий Борисов в ходе посещения 
ВАСО. — В нынешнем году мы долж-
ны получить пять бортов Ан-148. Три 
уже стоят здесь, два — на финальной 
стадии агрегатной сборки.

Как отметил Юрий Борисов, в 
данный момент срывов сроков про-
изводства не наблюдается. Помимо 
этого, ВАСО осуществляет разработку 
и производит специальные версии 

самолетов для первых лиц государства 
на базе широкофюзеляжных дальне-
магистральных самолётов Ил-96.

Юрий Борисов подчеркнул, что 
уровень качества продукции военного 
назначения вырос за последние три 
года и продолжает увеличиваться, 
пусть и замедленными темпами. По 
его словам, качество продукции во-
енного назначения зависит не только 
от работы военной приёмки, но и от 
организации работы на самих пред-
приятиях, технологий работ, их кон-
троля за производством в комплексе.

Юрий Борисов также добавил, что 
все возникающие вопросы россий-
ское оборонное ведомство старается 
решать в рабочем порядке. Гособорон-

заказ 2015 года по поставке продукции 
был выполнен на 97,3 процента, а 
формируемый гособоронзаказ до 2018 
года пока не подвергся каким-либо 
значительным корректировкам, сооб-
щил замглавы военного ведомства.

– Пока абсолютное большин-
ство предприятий промышленности 
научились работать с нами. Но всегда 
найдутся три-пять процентов неради-
вых, с которыми мы очень серьёзно 
разбираемся, в том числе в судах, 
безжалостно штрафуем, а при много-
кратных нарушениях — просто вносим 
в черный список и никогда больше 
не работаем, — добавил заместитель 
министра обороны Российской Фе-
дерации.

Всё идёт точно по графику

Николай кАрДАШОВ
р.п.Таловая

И он на судьбу ничуть не сетует. 
К тому же творческую стезю избрала 
его дочка Маша – студентка художе-
ственного отделения Воронежского 
педуниверситета и президентская 
стипендиатка. И в этом есть свое-
образная ему компенсация. До этого с 
красным дипломом, как и отец когда-
то Бобровское, она окончила Бутурли-
новское художественно-графическое 
училище.

– А как, – спрашиваю своего героя, 
– становятся лучшими в огнеборче-
ской профессии, и почему пришлось 
сменить кисть художника на бранд-
спойт пожарного?

– Ну, лучшим, – отвечает Владимир 
Владимирович, – меня назвали ис-
ключительно благодаря коллективу 
нашего пожарного поезда. Он хоть 
у нас и небольшой – 27 человек, но 
все настоящие профи, такие, как по-

жарные Юрий Долгушин и Владимир 
Антонов, машинист насосной уста-
новки Вячеслав Казьмин, начальник 
отделения Александр Бондарев, ве-
теран пожарной охраны, заместитель 
начальника Александр Кончаков. Наш 
пожарный поезд отлично справляется 
со всеми поставленными задачами и 
на выездах во время тушения пожаров 
и возгораний, и основательную про-
филактическую работу специалисты 
ведут. А в пожарный поезд как я при-
шёл? Опять же, наверное, судьба. 

Родился Владимир Быков в кре-
стьянской семье. После школы окончил 
с отличием областное училище культуры 
в Боброве и стал работать художником-
декоратором в колхозе «Дружба». Потом 
два года преподавал изобразительное 
искусство и резьбу по дереву в район-
ном Доме пионеров. Когда женился и 
родилась дочка, понял, что зарплатой 
художника семью не прокормишь. Тогда 
он в поисках работы пришёл в пожарный 
поезд на станции Таловая. Три года – 

рядовой пожарный, а затем Владимира 
Быкова направили в Московскую школу 
усовершенствования командного соста-
ва военизированной охраны. Три года 
ушло на учёбу. До 2002 года работал 
инструктором по противопожарной 
профилактике, а потом ему доверили 
возглавить коллектив. 

Самым трудным для команды 
пожарного поезда годом Владимир 
Владимирович считает 2010-й, когда 
от бушующей огненной стихии талов-
цам пришлось отстаивать нефтебазу у 
Лисок и тушить полыхающие по всей 
Воронежской области лесные пожары. 
Памятью того многотрудного лета 

осталась на груди Владимира Быкова 
медаль МЧС. А в следующем году он 
был отмечен и медалью «За содруже-
ство во имя спасения». 

Не было спокойным для команды 
таловского пожарного поезда и про-
шлогоднее лето: тушили возгорания в 
полосе отвода железной дороги, оборо-
няли от огня станцию Блочный Завод и 
тяговую подстанцию. Инициативным, 
обладающим огромным профессио-
нальным опытом и чутким к своим под-
чинённым характеризует Владимира 
Быкова начальник Лискинского от-
ряда ведомственной охраны ЮВЖД 
Александр Корнилов. А приказом по 
федеральной службе пожарной охраны 
Владимиру Быкову по итогам работы 
за 2015 год присвоено звание «Лучший 
начальник пожарного поезда». Это за-
служенное звание он получил вместе 
с очередной медалью МЧС, которой 
наградили его за ликвидацию чрезвы-
чайных ситуаций.

…Спрашиваю Владимира Владими-
ровича, не тоскуют ли руки по кисти 
художника. «Тоскуют, – отвечает, 
улыбаясь. – Да только времени для 
живописи катастрофически не хвата-
ет». А пейзажи, написанные урывками 
от основной работы, он дарит своим 
друзьям, знакомым и коллегам.

Пейзажи огнеборца
Знай наших! | Лучшим начальником пожарного поезда в стране признан таловчанин Владимир Быков
Если бы своей судьбой мог править только один человек, то 
судьба начальника пожарного поезда на станции Таловая 
Владимира Быкова давно привела бы его к одной из творческих 
муз – художественной. Но она вывела и поставила его в ряд 
огнеборцев и назвала в этой профессии лучшим в России, 
выделив этим почётным званием из 306 его коллег. 

Владимир Быков.
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На заседании комиссии.

ВесТи
Подарки для воронежских «блокадников»

В совете ветеранов Ленинского района Воронежа собрались 
те, кто во время Великой Отечественной войны находился в 
блокадном Ленинграде. 

В ознаменование 72-й годовщины прорыва блокады Ле-
нинграда правительство Санкт-Петербурга прислало в адрес 
воронежских «блокадников» персональные подарки, которые 
в торжественной обстановке им вручили представители упра-
вы Ленинского района. В праздничном наборе – фотоальбом 
с видами Ленинграда-Санкт-Петербурга в разные периоды 
времени, документальные фильмы о становлении и развитии 
северной столицы.

Бдительность спасает от ЧП
За год специалисты Воронежского водоканала восстановили 

более 300 крышек колодцев.
Отсутствие крышек на колодцах систем водоснабжения и 

канализации – опасность для пешеходов и автовладельцев. 
Так, в прошлом году аварийно-восстановительной бригадой 
осуществлено около 600 выездов по поступившим заявкам. Из 
них половина подтвердилась. Проведены восстановительные 
работы. Больше всего открытых колодцев – 77 – было в Ком-
интерновском районе.

Галина РОХМИН, Анатолий ХРустАлёв.
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Родом из пехоты
Виктор МацаеВ
г. Семилуки

На Отечественную войну Коля Быстрюков попал 
шестнадцатилетним парнишкой. Когда в 43-м году 

фашистов начали гнать с воронежской земли, он в род-
ных Семилуках увязался за воинской частью. Поначалу 
командир полка пытался выпроводить его домой, говорил: 
«Придёт срок, навоюешься». Поначалу паренёк помогал по 
хозяйству, копал окопы, обустраивал землянки, ремонти-
ровал автомобили. И так ловко всё у него получалось, что 
бойцы привыкли к настойчивому парню, а через какое-то 
время он уже самостоятельно возил на передовую снаряды, 
обратно в тыл доставлял раненых, а в госпитале помогал 
им как мог. В общем прижился парень в пехоте и пошёл 
вместе с ней на Запад громить фашистскую нечисть. 

Однажды даже генерала довелось везти в штаб армии. 
Прибыл со снарядами на передовую, а ему тут же прика-
зали пересесть в «Виллис» и доставить командира, куда 
тот скажет. Николай сел в машину, стал ждать, а у самого 
лишь одна мысль о том, где бы ему кусок хлеба прихватить: 
с утра крошки во рту не держал. Сидел, размышлял о еде, 
и вдруг громкий голос раздался: «Так это ты теперь моим 
водителем будешь?» Оглянулся, а рядом генерал стоит. 
Выскочил из машины, встал по стойке смирно, от волне-
ния горло сдавило, и слова сказать не может. А командир 
улыбнулся: «Да ты, парень, ещё пацан несовершеннолет-
ний, а мне сказали, что уже хорошо воюешь». «Так точно, 
стараюсь», – только и нашёл, что ответить. 

Чем дальше шли на Запад, тем ожесточённее стано-
вились бои. Рядовой Быстрюков шоферил на всех видах 
армейской техники. Приходилось и за баранку «катюш» 
садиться. Когда ракеты с визгом и грохотом срывались 
с направляющих и исчезали в направлении вражеских 
позиций, Николай повторял про себя: «Получите, гады, 
наш боевой привет!». О родном доме он вспоминал часто, 
но письма писал редко. О чём писать, воевал как все, 
подвигов не совершал. Главным было – врага задавить и 
живым остаться. 

В День Победы радости не было предела. Все ждали 
демобилизации и думали о встрече с родными. А на 
следующий день приказ: «Грузиться в вагоны с личным 
оружием!». И загремели воинские эшелоны через всю 
страну на восток. Шли практически без остановок. Все 
уже знали – впереди война с Японией. Воодушевлённые 
победой над Германией, солдаты были уверены, что этого 
врага они разгромят ещё быстрее. Так оно и вышло: боевой 
опыт пригодился. Хотя японцы дрались отчаянно и сда-
ваться в плен не спешили: сотни их делали себе харакири, 
вспарывая свои животы ножами. Но всё же наступил конец 
и этой битве. 

Потом пришли мир и радость простого труда. Руки 
солдата были годны к любому делу: валил лес, убирал 
поля, делал огнеупорные материалы. У Николая Ни-
кифоровича Быстрюкова пятеро сыновей и дочь. Все 
они люди самостоятельные, имеют хорошие профессии, 
а когда приезжают к родителям в гости, дом бывшего 
фронтовика полнится голосами. Это и есть самая большая 
радость ветерана. 
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Больше всего  
счастливых мам –  
в Воронеже
Женщины, принявшие участие в 
программе «Родовый сертификат» в 
прошлом году, по данным поисково-
мониторинговой системы Фонда 
социального страхования, пополнили 
население Воронежской области 25163 
новыми жителями. 

анатолий КРУГЛОВ

Среди новорождённых – 259 двоен и семь троен. 
Всего в 2015 году стали мамами – кто впервые, а кто 
уже в четвертый раз – 24890 жительниц Воронежской 
области. Первые дети родились в 11259 семьях, а 
четвёртые и последующие появились на свет в 871 
семье. Больше всего малышей рождается в Воронеже, 
а среди районных центров региона по рождаемости 
лидируют Лиски, Россошь и Борисоглебск. Средний 
вес воронежской девочки, рождённой в 2015 году, 
– 3,28 килограмма, мальчика – 3,43 килограмма. А 
средний возраст воронежской мамы – 28 лет. 

Официально трудятся на предприятиях и в ор-
ганизациях области 62 процента женщин, ставших 
мамами. В прошлом году на выплату им до четырёх 
видов пособий по обязательному социальному 
страхованию – по беременности и родам, при по-
становке на учёт в ранние сроки беременности, 
единовременное пособие при рождении ребёнка 
и ежемесячные пособия по уходу за ребёнком до 
полутора лет – Воронежское отделение Фонда 
социального страхования РФ направило 3,5 мил-
лиарда рублей. Неработающие женщины получают 
финансовую поддержку по линии социальной за-
щиты населения. 

«Наш регион не только успешно сохраняет свои 
позиции среди тройки лидеров по рождаемости по 
Центральному федеральному округу – впереди толь-
ко Москва и Московская область, – но и удерживает 
положительную динамику рождаемости, – отметил 
заместитель управляющего реготделением ФСС РФ 
по Воронежской области Виктор Полухин. – Убеж-
ден, что это  результат комплекса мер, направленных 
на поддержку семьи», информирует пресс-служба 
Воронежского реготделения ФСС РФ. 

Николай Быстрюков (в центре)  
со своими боевыми товарищами в августе 1945 года. 

«Да забодай тебя олень!..»
Начало | Страница 1

Можно себе представить, как 
бы обогатились подгоренские оле-
неводы, если бы они поставляли 
своё свежее мясо, а ещё лучше – 
готовые изделия или полуфабри-
каты в магазины деликатесных 
продуктов Воронежа. Ныне в трёх 
таких торговых точках основным 
поставщиком является москов-
ский предприниматель N. (не 
станем делать ему рекламу). На 
начало февраля розничные цены 
на товар столичного «оленевода» 
выглядели внушительно (руб./
кг): мясо сыровяленое – 5000, 
котлеты для жарки с можжеве-
ловыми ягодами – 1062, паштет с 
морковью – 1000, купаты – 1000, 
колбаски с майораном – 990…

Понятное дело, такие цены – не 
для массового потребителя. Но в 
любом случае, коли есть спрос, то 
есть и предложение, пусть даже 
это сильно огорчает вегетариан-
цев и экоактивистов.

Не знаю, ведают ли наши за-
щитники фауны, что в США «зе-
лёные» очень лояльно относятся 
к выращиванию на мясо и для 
охоты белохвостого оленя? Здесь 
это динамично развивающийся 
бизнес, работают примерно 8000 
ферм, годовая прибыль кото-
рых превышает 1,1 миллиарда 
долларов. В Штатах общая по-
пуляция оленей приближается к 
30 миллионам особей, а в РФ – к 
2,5 миллиона. При этом примеча-
тельно, что в США насчитывается 
14 миллионов охотников, у нас 
же в стране – 3 миллиона. В на-
чале ноября, когда открывается 
охотничий сезон, в Америке даже 
школы закрывают на каникулы, 
чтобы учителя и старшеклассни-
ки не пропустили его. А вот ещё 
данные Российской ассоциации 

оленеводов (dba.org.ru): добыча 
благородного и европейского оле-
ня в Германии составляет 50 тысяч 
голов, в России – пять тысяч.

То, что многие виды оленей, 
в том числе олень белохвостый, 
значительно крупнее оленя пят-
нистого, хорошо знают в ООО 
«Возрождение». Известно им и 
то, что купить «белохвостиков» в 
США можно по вполне приемле-
мой цене. Но сам собой возникает 
вопрос транспортировки. С тем, 
что «за морем телушка – полу-
шка да рубль перевоз», реально 
столкнулся Сергей Ильиных, ко-
торый зарегистрирован в качестве 
предпринимателя в Алтайском 
крае, а деловых партнёров имеет 
в Воронежской области. 

К слову, на сайте National 
Explorer речь идёт не только о 
том, что в России есть олигархи, 
которым просто нужно иметь своё 
стадо «того-сего, чего помоднее». 
Главный редактор интернет-
издания Андрей Шалыгин делает 
предположение: похоже, в Воро-
нежской области высокие чины 
используют административный 
ресурс, коли они могут прямо из 
карантина забирать животных «к 
себе», то есть в «курируемые» хо-
зяйства. Между тем кроме «Воз-
рождения» и Сергея Ильиных 
в нашем регионе сколь-нибудь 
заметным коммерческим олене-
водством аграрного либо охот-
ничьего направления никто и не 
занимается.

В мае 2014 года из американ-
ского штата Огайо в Воронежскую 
область завезли крупную партию 
оленя белохвостого – 244 головы. 
Поголовье было размещено не-
равными частями в Бобровском и 
Ольховатском районах. «Великое 
переселение» организовал пред-
приниматель Сергей Ильиных. К 

сожалению, по причине стрессо-
вого нежелания поедать корм и 
из-за пневмонии погибли 63 жи-
вотных. При том что средняя цена 
закупки составляла 4,9 тысячи 
долларов, с учётом понесённого 
убытка себестоимость каждого 
выжившего оленя выросла до 10,4 
тысячи доллара. Общие затраты 
вылились в огромную сумму – в 
1,9 миллиона долларов!

Руководитель Федерации ев-
ропейских ассоциаций олене-
водческих хозяйств Мирослав 
Мадейски, который побывал в 
Воронежской области и видел 
бодрых и уже начавших пло-
доносить белохвостых пересе-
ленцев, назвал Сергея Ильиных 
инвестором-смельчаком и под-
черкнул: «Первый в бизнесе 
всегда натыкается на подводные 
камни». А по поводу «экономи-
ческого фактора относительно 
окупаемости этой самой дорогой 
партии оленей в истории России» 
господин Мадейски привёл слова 
Сергея Ильных (nexplorer.ru):

– Я не хочу продавать с ходу за-
везённых оленей, правда, не хочу… 
Те 70 голов, что по договорам 
отойдут, уже перекроют заёмные 
деньги, а остаток поголовья и есть 
моя прибыль, которая пойдёт на 
разведение поголовья.

Х л о п о т а м и  и н в е с т о р а -
смельчака весной 2015 года всё 
в тот же Ольховатский район в 
дополнение к 95 белохвостым 
американским оленям и 17 благо-
родным европейским оленям были 
доставлены более 130 ланей – оле-
ней средней величины, которые 
значительно крупнее, чем косули, 
но меньше, чем олени пятнистые. 
Лани легко перенесли транспор-
тировку, что сразу же породило 
новые бизнес-идеи, в том числе с 
прицелом на Данию, где обитают 

не только необычные лани, но и 
благородные олени и косули.

При этом хозяйства, к которым 
имеет отношение Сергей Ильи-
ных, это, по сути, питомники, 
поскольку перед ними стоит со-
вершенно определённая задача: 
в ближайшие несколько лет все-
мерно наращивать поголовье. К 
примеру, в Ольховатском районе 
планируется довести общее коли-
чество оленей до 1000, но и после 
этого под нож их не пускать, а 
продавать живьём по заявкам, в 
том числе охотничьим хозяйствам 
и зоопаркам. Здоровье копытных 
с самого начала находится под 
строгим контролем ветеринаров. 
К слову, специалисты Бобровской 
районной станции по борьбе с 
болезнями животных тоже по-
ложительно оценивают эпизоо-
тическую обстановку и состояние 
белохвостых оленей, естественно 
тех, что завезены в их местность.

… Во время гона олени стано-
вятся крайне агрессивными. Как 
утверждают зоологи (webmechta.
com), перед схваткой с другими 
самцами они могут поедать стиму-
лирующие энергетики-растения, 
вплоть до мухоморов. Примерно в 
25 процентах случаев драки закан-
чиваются серьёзными ранениями. 
В подгоренском «Возрождении» 
был такой бой, что один пятни-
стый самец забил другого до смер-
ти. У местных оленеводов с той 
поры в ходу шутливая присказка: 
«Да забодай тебя олень!..»

Разумеется, лишь для благо-
родного оленя допустимо, чтобы 
он был таковым только по свое-
му названию и внешнему виду. 
Человек же на то и гомо сапиенс 
(homo sapiens), чтобы реально 
проявлять благородство, в том 
числе разумное – в отношении 
оленей.

СоциУМ

О том, какую музыку 
услышат воронежцы на 
Платоновфесте-2016, 
журналистам рассказал 
его художественный 
руководитель Михаил 
Бычков. 

Виталий ЧеРНиКОВ

Как и в прошлом году, у 
этой части программы Плато-
новфеста две составляющие: 
музыка классическая и «Му-
зыка мира». Фестиваль соберёт 
исполнителей из 15 стран, в 
том числе Болгарии, Гвинеи, 
Литвы, Израиля, США, Мон-
голии, Южной Кореи. Про-
грамма классики откроется 3 
июня концертом в областной 
филармонии двух музыкантов 
с российскими фамилиями, 
но представляющих Вели-
кобританию. Скрипач Алек-
сандр Ситковецкий и альтист 
Максим Рысанов выступят с 
Воронежским академическим 
симфоническим оркестром (ху-
дожественный руководитель и 
главный дирижёр – Владимир 
Вербицкий). Прозвучат про-
изведения Вольфганга Амадея 
Моцарта и Георга Фридри-
ха Генделя. Но и на этот раз 
будет продолжена традиция 
исполнения на фестивале тво-
рений современников Андрея 
Платонова. На сей раз речь 

идёт о композиторе Богуславе 
Мартину. 

Впервые в России в Во-
ронеже выступит коллектив, 
сформированный из ведущих 
музыкантов Королевского 
оркестра Концертгебау (Ни-
дерланды). В 2015 году на 
фестивале выступили два его 
солиста – кларнетист Оли-
вье Патей и гобоист Алексей 
Огринчук. В этом году второй 
из них, лауреат престижнейших 
международных премий, пред-
станет как дирижёр Камераты 
Королевского оркестра Кон-
цертгебау. Художественный ру-
ководитель фестиваля Михаил 
Бычков отметил, что подобное 
стало возможным благодаря 
очень тёплым прошлогодним 
впечатлениям о Воронеже из-
вестного музыканта. Прозвучат 
произведения Рихарда Вагнера 
и Густава Малера. 

Впервые гостем Платонов-
феста станет композитор. Бе-
ньямин Юсупов (Израиль) 
исполнит свои сочинения с 
Воронежским молодёжным 
симфоническим оркестром 
под руководством Юрия Ан-
дросова. Прозвучит, в част-
ности, его знаменитый Танго 
рок-концерт: это произведение 
сыграет Максим Рысанов. 

В прошлом году на фести-
валь из-за травмы не смог 
при ехать виолончелист Марио 
Брунелло. Но своё обещание он 

выполнит в нынешнем. С Росси-
ей его связывает многое. В своё 
время он стал лауреатом кон-
курса имени П.И.Чайковского 
(как, кстати, и другой участник 
Платоновфеста-2016 – пиа-
нист Барри Дуглас). Особый 
интерес у любителей класси-
ческой музыки должно вы-
звать, конечно, выступление 
в Воронежском театре оперы 
и балета Государственного 
академического симфониче-
ского оркестра России имени 
Е.Ф.Светланова под руковод-
ством Владимира Юровского. 
Этот коллектив также испол-
нит творения современников 
Андрея Платонова – Игоря 
Стравинского и Сергея Рах-
манинова. Услышит публика и 
редко звучащую «Песню из ро-
мана Платонова» композитора 
Александра Вустина. 

«Музыка мира» – многоча-
совой музыкальный марафон 
на живописном пляже в Белом 
Колодце – вызвала живейший 
интерес у любителей музыки. 
Прошлогодний концерт, со-
бравший около двух с полови-
ной тысяч зрителей, прошёл 
отчасти в рамках программы 
«Воронеж – культурная сто-
лица СНГ». 11 июня в Белом 
Колодце предстанут новые 
звёзды мировой независимой 
сцены, музыку которых пока 
не затёрли популярные рос-
сийские радиостанции. Ма-

рокканская исполнительница 
фолка, джаза и блюза Хинди 
Зара живёт во Франции. Не так 
давно у неё вышел новый аль-
бом Homeland. На концерте, по 
сути, случится его российская 
премьера. 

Выступят на «Белом Ко-
лодце» также дуэт рэпера из 
Нью-Йорка Джо Дрисколла и 
гвинейского виртуоза игры на 
национальном африканском 
инструменте коре Сейку Кояте 
(в мае у них тоже выходит но-
вый альбом), южнокорейская 
группа Jambinai, что играет 
пост-рок на национальных 
инструментах, и литовская 
рэгги-даб-команда Ministry of 
Echology. 

На следующий день, 12 
июня, «Музыка мира» зазвучит 
на новом месте. Этим концер-
том предполагается открыть 
новую концертную площадку 
на свежем воздухе – Зелёный 
театр в Центральном парке 
культуры и отдыха. Около 1500 
человек смогут здесь разме-
ститься, чтобы послушать уни-
кальные группы, исполняю-
щие более аутентичную, более 
приближенную к фолку, чем у 
музыкантов, приезжающих в 
Белый Колодец, музыку. Трио 
Lau из Шотландии совмещает 
кельтские традиции, джаз и 
классику, акустику и электро-
нику. Violons barbares – тоже 
трио, собравшее исполните-

лей из Монголии, Болгарии и 
Франции. Двое из музыкантов 
играют на струнных смыч-
ковых инструментах своих 
народов. 

На следующий день в Зелё-
ном театре – ещё один концерт. 
Программа «Новые оперные 
имена Америки» подготовле-
на при поддержке посольства 
США. Молодые афроамери-
канские звёзды оперной сце-
ны выступят с Воронежским 
молодёжным симфоническим 
оркестром. Прозвучит и опер-
ная классика, и фрагменты из 
мюзиклов, джазовые компози-
ции. Некоторым образом этот 
концерт продолжает линию, 
начатую год назад программой 
«Голоса содружества», когда в 
рамках Платоновфеста высту-
пили лучшие оперные певцы 
стран бывшего Советского 
Союза. 

Музыкальная составляющая 
фестиваля продолжает форми-
роваться. Как и в прежние 
годы, концерты состоятся возле 
рамонского замка Ольденбург-
ских и в парке «Алые паруса». 
Формируется список мастер-
классов, которые дадут гости 
для воронежских музыкантов. 
Художественный руководитель 
фестиваля Михаил Бычков 
пообещал, что по традиции 
состоятся и бесплатные кон-
церты на нескольких открытых 
площадках. 

Классика, рэгги, пост-рок… 
Платоновский фестиваль | В рамках его музыкальной программы состоится открытие новой концертной площадки 

Блеснули  
интеллектом
В помещении 
воскресной школы 
Покровского храма 
села Отрадное 
Новоусманского 
района воронежский 
областной клуб 
интеллектуальных 
игр «Афина» провёл III 
чемпионат «Русская 
Симфония» по игре 
«Что? Где? Когда?». 

В интеллектуальном ма-
рафоне приняли участие 
семь команд, состоящих из 
участников молодёжных 
групп воскресных школ хра-
ма Христа Спасителя Ново-
воронежа, Казанского храма 
села Новая Усмань, Покров-
ского храма села Отрадное, 
Рождество-Богородицкого 
храма из Рождественской 
Хавы. 

Первое место присужде-
но команде «Тиаре» Казан-
ского храма, второе место 
взяла команда «Покров» 
Покровского храма, а третье 
место завоевала сборная 
команда Каширского бла-
гочиния имени мученицы 
Наталии Силуяновой. Всем 
участникам вручены дипло-
мы, а победителям и членам 
жюри – памятные подарки, 
информирует сайт Воронеж-
ской митрополии.

Анатолий ХрустАлёв.

Напомним, что новый состав 
Общественной палаты был 
избран в декабре прошлого 
года на два года. Семь кан-
дидатов были предложены 
администрацией Воронежа, 
семь – городской думой и 
ещё семь – утверждены из 
представителей обществен-
ных объединений, неком-
мерческих организаций. 
Председателем был выбран 
ректор педагогического уни-
верситета, доктор историче-
ских наук, профессор Сергей 
Филоненко.

алексей ПетРОВ

С приветственным словом к со-
бравшимся обратился Александр 
Гусев. Он отметил, что самое важное 
в предстоящей совместной работе – 
это активное взаимодействие.

– Вы являетесь источником и 
каналом получения информации 
о вопросах, которые волнуют во-
ронежцев. Кроме того, для нас 
существенное значение имеет ваше 
экспертное мнение по решению 
проблем города. Отрадно, что вы 
обладаете активной жизненной 
позицией и готовы к дополнитель-

ной нагрузке, – сказал Александр 
Викторович.

Градоначальник поздравил чле-
нов Общественной палаты с избра-
нием и вручил им удостоверения.

В свою очередь, Сергей Филонен-
ко озвучил основные планы палаты 
на текущий год: совместная работа с 

администрацией города и другими 
структурами власти и аккумулирова-
ние идей гражданского общества.

– В настоящее время нами при-
нято решение об изучении деятель-
ности общественных организаций 
для того, чтобы выявить из них те, 
которые осуществляют большую 

работу и могут реально участвовать 
в жизни города, а не просто значить-
ся в реестре, – подчеркнул Сергей 
Иванович.

Кроме того, по словам предсе-
дателя Общественной палаты, уже 
сейчас намечены приоритетные 
направления деятельности – это 
жилищно-коммунальное хозяйство 
и строительство. 

– Например, в области жилищ-
ного строительства нам важно 
наладить общественный контроль, 
чтобы мы заранее знали, где за-
планирована застройка и могли 
проверить участки на наличие во-
инских захоронений совместно с за-
интересованными организациями, 
– заявил Сергей Филоненко.

Глава города поддержал ини-
циативу и предложил членам Обще-
ственной платы участвовать во всех 
рабочих совещаниях заместителей 
и руководителей структурных под-
разделений. После завершения офи-
циальной встречи с мэром прошло 
рабочее заседание Общественной 
палаты, где его участники обсу-
дили более десяти вопросов. Они 
касались рассмотрения проектов 
нормативно-правовых актов адми-
нистрации Воронежа и осуществле-
ния общественной экспертизы по 
ним, регламента работы и др.

Власти готовы ко взаимодействию
Мегаполис | Состоялась встреча мэра Воронежа Александра Гусева  
с членами городской Общественной палаты четвертого созыва 

Мэр Воронежа Александр Гусев с новым составом Общественной палаты.

прАвоСлАвие

из почты «КоММУНы»

Для будущего леса
Филиалы Воронежского лесопожарного центра в рамках госза-

дания завершили запланированный на первый квартал нынешнего 
года сбор шишек сосны. 

Более шести тонн лесосеменного сырья собрали в лесах 
Верхнемамонского и Давыдовского лесничеств. Работники 
Богучарской пожарно-химической станции начали переработ-
ку шишек на шишкосушилке Богучарского лесничества. Как 
сообщил начальник станции Сергей Плотников, извлечение 
семян планируется провести в течение недели. Большую 
часть заготовленного лесосеменного сырья планируется вы-
сеять в лесном питомнике Подколодновского участкового 
лесничества, информирует Управление лесного хозяйства 
Воронежской области.

Год кино пришёл в райцентр 
Церемония открытия Года российского кино прошла и в 

Панино. На торжество в кинотеатр «Восток» были приглашены 
местные сотрудники и ветераны сферы кинообслуживания. 

Отличившимся вручил награды глава администрации Па-
нинского района Николай Щеглов. Как сообщает сайт депар-
тамента культуры Воронежской области, директор областного 
центра народного творчества и кино Вера Галюк рассказала 
о том, что в фонде ВОЦНТиК собрано 5,5 тысячи фильмов. 
Ныне осуществляется их перевод в цифровой формат. Состоя-
лась демонстрация двух фильмов об истории и достижениях 
района, о развитии и текущем состоянии киноиндустрии и 
системы кинообслуживания. 

За досками – интеллектуалы
В Молодёжном центре Россоши прошли соревнования по 

шахматам в зачёт 7-й Спартакиады предприятий и организаций 
района. 

В турнире приняли участия семь команд. По итогам 
соревнований победителем стала команда Центральной 
районной больницы. Второе место завоевали работники ис-
правительной колонии №8 УФСИН России по Воронежской 
области. Третье место в турнире заняли спортсмены АО 
«Минудобрения».

Анатолий ХрустАлёв, василий Черноусов. 

Воронеж – город-сад?
Осенью побывали с внучкой на празднике 

«Воронеж – город-сад». Вполне симпатичное 
мероприятие. Подворья, цветочки, ярмарки, 
сеновал. Но вот хожу по городу, смотрю и 
думаю: а сад ли мой родной город? 

С улицы 60-й Армии, дом 15, она в Север-
ном микрорайоне, иду на работу. Оглядываюсь: 
нет, не сад. Машины, машины, машины… 

Посредине двора детская металлическая 
площадка, раздолбленная ещё в советское 
время. Сейчас она представляет собой явную 
угрозу для жизни детей. Современная пло-
щадка тоже есть, но по иронии она размещена 
у мусорки: дескать, дети – цветы жизни и им 
нужны удобрения. 

Дальше – еду на работу. Общественный 
транспорт – это что-то… Как-то услышала 
девичье восклицание, что за езду в таких усло-
виях платить надо пассажирам. Полностью 
согласна! Последние появившиеся маршрутки 
– это испытание для нервов и проверка физ-
подготовки. В них даже сидя ехать неудобно, 
не то, что стоять и выходить. 

Дальше смотрим. Новостройки. Ездила в 
паспортный стол на Московском проспекте. 
Когда увидела близко эти дома, то подумала, 
что так, должно быть, выглядит ад. Дом в дом, 
окно в окно, площадки детские у дороги. 

С детьми гулять в Северном микрорайоне 
негде. Нет ни одного парка, сквера, где можно 
спокойно отдохнуть с ребёнком. Возле «Аре-
ны» благоустроили территорию, но постоянно 
работающее радио, отсутствие тени, да ещё 
такое изобилие дорогих аттракционов сделало 
это место для нас неподходящим. Выручает 
«Олимпик». Но он один на весь город.

елена ГудковА,
г.воронеж.
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 Уважаемые жители города и области!

общественная приёмная «КоммУны» 
ждёт вас по средам с 14 до 16 час. 

по адресу: ул. Генерала Лизюкова, 36 (вход со стороны 
«Стоматологии», рядом магазин «Магнит», Аптека)

11 февраля на 65-м году жизни скоропостижно скончался  
генеральный директор НП «Союз строителей Воронежской области»,  

Заслуженный строитель России

Михаил Иванович 
СДВИЖКОВ

Всю свою сознательную жизнь Михаил Иванович Сдвижков отдал строитель-
ному делу. После окончания ВИСИ по специальности «Промышленное и граж-
данское строительство» в 1974 году начал свою трудовую деятельность мастером 
Второго Липецкого строительно-монтажного спецуправления треста «Югово-
стокстальконструкция». Пройдя службу в Вооруженных силах, в 1979 году был 
назначен главным инженером, а через год – начальником Бутурлиновской меж-
колхозной ПМК Облмежколхозстроя. В 1985 году Михаила Ивановича переводят 
на должность заместителя начальника Бутурлиновского сельского строительного 
комбината, а затем на должность заместителя председателя РАПО.

1987 год стал началом его работы в должности председателя исполкома Бу-
турлиновского районного Совета народных депутатов. А уже в 1991 году Михаил 
Иванович избирается заместителем председателя областного Совета народных депутатов.

В 1995 году ему доверяют должность первого заместителя директора департамента архитектуры, строительства, 
жилищно-коммунального и дорожного хозяйства, а в 1997 году – председателя комитета по строительству и ком-
мунальному хозяйству. 

В 2001 году М.И. Сдвижков стал руководителем ГУП «Воронежоблтехинвентаризация», где работал девять лет. 
А в марте 2011 года ему доверили возглавить Союз строителей Воронежской области.

На всех направлениях работы Михаил Иванович Сдвижков подходил к решению задач с высокой степенью по-
рядочности, исполнительности и уважительного отношения к коллегам. Его уход из жизни болью отозвался в серд-
цах тех, кто знал Михаила Ивановича и работал вместе с ним. Скорбим по случаю безвременной кончины нашего 
товарища и приносим свои глубокие соболезнования семье, родным и близким покойного. 

Г.И.МакИн, В.М.БутырИн, С.н.ЛукИн, О.Ю.ГречИшнИкОВ, В.Ф.ХОдыреВ, Б.н.ЗатОнСкИй,  
И.П.арИСтОВ, И.В.дОрОХОВ, Ю.И.МатуЗОВ, В.В.чернышОВ, В.у.кОнОВаЛьчук, С.а.кОЛОдяжный,  

В.В.ЛукИнОВ, С.П.СерГееВ, М.П.СМИрнОВ, Ю.С.якушеВ и другие.

Союз строителей Воронежской области глубоко 
переживает безвременную кончину генерального 
директора Союза, Заслуженного строителя Рос-
сии

Михаила Ивановича
СДВИЖКОВА.

Весь трудовой путь Михаила Ивановича – яркое 
свидетельство служения обществу, делу развития 
строительного комплекса области. На какой бы 
из должностей ни работал Михаил Иванович, он 
проявлял лучшие качества человека, понимающего 
роль строителя в экономическом и социальном 
развитии региона.

Смерть человека, порядочность и профессиона-
лизм которого снискали уважение коллег, болью 
отозвалась в сердцах строителей и всех тех, кому 
довелось работать с ним, решая сложные задачи.

Он ушел в расцвете сил. Скорбим вместе с семьей 
и близкими Михаила Ивановича Сдвижкова. 

Выражаем им свои глубокие соболезнования.

Сегодня день рождения у начальника Таловского почтамта
Валентины Васильевны ТокареВой

Уважаемая Валентина Васильевна!
Поздравляем Вас с днём рождения и от всей души желаем 

счастья, удачи в любых начинаниях, душевного тепла и взаимопо-
нимания, новых достижений и исполнения всех желаний.

Сотрудники редакции газеты «Коммуна».

СООБЩЕНИЕ
Организатор торгов ООО ПЦ «Защитникъ» (ИНН 

3661060999, ОГРН 1133668035962; 394033, г. Воро-
неж, Ленинский пр-т, д. 172, т./ф. (473) 223-79-37, e-mail: 
pczashitnik@yandex.ru) сообщает, что не состоялась прода-
жа имущества ООО «Сатурн» (ОГРН 1023600797164, ИНН 
3608001814, 397550, Воронежская обл., Воробьевский р-н, 
с. Лещаное, ул. Горького, 6) путем публичного предложения 
по Лоту №2 с приемом заявок до 11.02.2016г.

На правах рекламы.

Определением АС Воронежской области по делу № А14-6753/15  
от 22.10.2015 г. в отношении ООО «Армакс Групп» введена  

процедура, применяемая в деле о банкротстве, – наблюдение.  
Временным управляющим ООО «Армакс Групп» утвержден  

Капуста Сергей Джоржиевич.
Настоящим уведомляю, что 

собрание работников ООО «Армакс Групп» 
назначено на 25 февраля 2016 г. на 12 .00. 

Начало регистрации в 11.30. 
Собрание состоится по адресу: г. Воронеж, ул. Платонова,9.

Повестка собрания: 
1. Избрание представителя работников/бывших работников  

должника.
Временный управляющий «армакс Групп» капуста С. д.
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ПРоВодит оЧЕРЕдНоЕ ГодоВоЕ 
оБЩЕЕ СоБРАНиЕ АКЦиоНЕРоВ

31 марта 2016 года в 14.00 по адресу: г.Воронеж, ул. Тихий Дон, 57, 
комбинат стройматериалов. Тел.224-89-92.

Повестка дня
1. Отчет о хозяйственно-финансовой деятельности Общества за 

2015 год.
2. Утверждение бухгалтерских балансов, отчета прибылей и убыт-

ков, распределение прибылей и убытков, утверждение годового отчета 
ревизионной комиссии за 2015 год.

3. Выборы счетной комиссии Общества.
4. Выборы совета директоров Общества.
5. Выборы ревизионной комиссии общества.

Регистрация акционеров начнется с 13.00. На
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Закрытое акционерное общество 
«Воронежский комбинат стройматериалов»

ПРАВО

Борис Ваулин

…В полночь 30 ноября 2014 года дежурному частного 
охранного предприятия «Вепрь» поступил тревожный 
сигнал из кафе «Госпожа удача». Сотрудник охраны сооб-
щал, что группа молодых людей, находящихся в состоянии 
сильного алкогольного опьянения, ведёт себя неадекватно: 
пристают к посетителям кафе, нецензурно оскорбляют его 
работников, угрожают им расправой, отказываются опла-
чивать заказ на сумму 12 тысяч рублей и уже применили 
силу к  сотруднику охраны. Группа быстрого реагирования 
ЧОПа в составе Андрея Боловина и Александра Долгопо-
лова через пять минут прибыла на место происшествия. 
Обстановка накалялась буквально по секундам: пьяные 
молодые мужчины не реагировали на увещевания чопов-
цев вести себя пристойно. 

Тем не менее им удалось выдворить дебоширов из зала 
кафе в коридор, и тут агрессивный пьяный дебош перешёл 
в кровавую драку. Трое сотрудников охраны стояли в две-
рях, пытаясь не допустить в зал трёх обезумевших от водки 
хулиганов, которые махали кулаками, пытаясь прорваться 
внутрь. Один из нападавших буквально озверел: с налитыми 
злобой глазами и диким матом сучил кулаками, пытаясь по-
пасть в лицо Андрею Боловину, а самое главное – старался  
завладеть висевшим у него на груди короткоствольным 
автоматом. Когда страшный удар рассёк губы Андрея, тот 
тоже ответил ударом, нападавший отлетел в угол, но тут же 
вскочил и с удвоенной ненавистью кинулся к Андрею Бо-
ловину, схватился за автомат и стал тянуть на  себя оружие. 
При этом орал, что сейчас всех «порешит на куски». 

Дикая свалка продолжалась около десяти минут, и толь-
ко прибытие ещё одной группы быстрого реагирования и 
наряда полиции позволило утихомирить обезумивших от 
водки граждан. По требованию следователей участники 
конфликта написали заявления, и после этого в течение 
нескольких недель полиция не проявляла активности в 
расследовании происшестия. Потом выяснилось, что граж-
данин,  нападавший на Андрея Боловина и угрожавший 
всем убийством, лишился в драке глаза и теперь требовал 
«законной компенсации». Полиция стала изучать показа-
ния участников ЧП и свидетелей, проводить экспертизы 
и эксперименты, назначать очные ставки, просматривать 
плёнку видеонаблюдения и определять её подлинность. 

Самое удивительное то, что участники пьяных по-
сиделок, столь мерзко проявившие себя в общественном 
месте, оскорблявшие посторонних людей, угрожавшие 
расправиться с ними, избивавшие сотрудников охраны, 
стремившиеся завладеть их оружием, превратились в 
материалах дела просто в свидетелей. Никакого дела о 
правонарушениях на них не заведено. Поскольку поли-
ции не удалось точно и доказательно определить, кто же 
выбил глаз озверевшему дебоширу, то виновным решили 
назначить Андрея Боловина, потому что он больше других 
соприкасался с этим буяном. По статье 111 УК РФ его 
обвинили в умышленном причинении тяжкого вреда здо-
ровью. Конечно, любой здравомыслящий человек скажет, 
что «умысел – это когда некий гражданин заранее задумал 
и осуществил деяние, нанесшее вред другому». 

 Увы, российский закон далеко не всегда соотносится с 
элементарной логикой.  Справедливость в очередной раз 
поставлена с ног на голову. О каком умышленном причи-
нении вреда здоровью идёт речь? Озверевший от непотреб-
ного приёма алкоголя гражданин бьёт подвернувшихся 
под руку, пытается вырвать из рук охранника оружие и 
применить его против окружающих. Если б ему удалось 
взять в руки автомат, что началось бы в этом питейном 
заведении? Андрей Боловин встал на пути беспредела. 
Теперь его ожидает суд. 

 До каких пор в нашей стране будет продолжаться подоб-
ное попустительство, не пора ли в конце концов поставить 
заслон, и, не миндальничая, применять жёсткое наказание 
к тем, кто шляется по улицам и оскорбляет прохожих, кто 
в наркотическом или алкогольном опьянении садится за 
руль мощных автомобилей, кто «на всякий случай» носит 
в кармане финский нож?! Даже если они никого не убили 
сегодня, то сделают это завтра. Почему мы всегда ждём 
таких кровавых финалов? 

Старшина Андрей Боловин два года воевал в Афгани-
стане, и за храбрость получил государственные награды. 
Потом окончил вуз, работал участковым в Аннинском 
районе. Последние десять лет –  в ЧОПе «Вепрь», и здесь 
тоже имеет поощрения от руководителей. 

Это уголовное дело – первое в истории Воронежа, когда 
на скамье подсудимых будет сидеть человек, не побояв-
шийся встать на пути разъярённого громилы. 

 Посмотрим, какой вердикт вынесет суд….

Назначили… 
обвиняемым
Нынче охранники ЧОПа «Вепрь» попали  
в западню. Завтра это может случиться  
с каждым, кто призван охранять порядок
«Коммуна», как правило, не пишет об уголовных 
делах, которые находятся в стадии расследования 
полиции. Если гражданин совершил серьёзное 
правонарушение, и тяжесть его верно определена 
органами правопорядка, то пусть следователи до-
сконально выявят все детали преступления и до-
ведут дело до суда. Не надо им мешать. Однако это 
в том случае, когда обвинение соответствует проис-
шедшему. В данной ситуации «Коммуна» вынуждена 
отступить от правила, потому что расследование 
уголовного дела, обвиняемым в котором значится 
охранник ЧОПа «Вепрь» Андрей Боловин, вызывает 
немало вопросов.

Ответы на сканворд

По горизонтали: Сверчок. Кофе. Инок. Тетя. Улей. Топь. Ужин. Доля. Отдых. Гусь. Адепт. Пола. Аграрий. Оберег. Чешки. Тога. 
Спиноза. Кордон. По вертикали: Диссонанс. Скот. Дерби. Оковы. Харчо. Сеть. Диез. Гейша. Тулуп. Вояж. Стоик. Раунд. Петр. Ого-
род. Ореол. Лего. Ятаган.
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